

## QU'EST-IL DEVENU ?

# L'ancien ministre milite pour les entreprises responsables

**RAPPEL DES FAITS.** Ministre de l'Agriculture du gouvernement Juppé entre 1995 et 1997, Philippe Vasseur décide en 2000 de se retirer de la vie politique en renonçant à tous ses mandats. L'ancien journaliste spécialiste d'économie se tourne alors vers le monde de l'entreprise pour diriger le Crédit mutuel du Nord.

**L**ORSQU'IL quitte la scène politique, en 2000, sa décision en surprend plus d'un. Mais pour Philippe Vasseur, aujourd'hui âgé de 66 ans, l'un des ressorts est cassé. « Je me sentais un peu à l'étroit. Malheureusement, la politique en France est sans nuance. Or j'avais la conviction que l'on peut agir dans l'intérêt public en conciliant des gens de gauche et de droite, des chefs d'entreprise... » Rapidement, Philippe Vasseur prend la présidence de Réseau Alliances, une association dont l'objectif est d'accompagner les entreprises du nord de la France pour qu'elles améliorent leurs performances dans le domaine de la responsabilité sociale et environnementale. « Aujourd'hui, près de 180 sociétés, dont Auchan, Bonduelle, Leroy Merlin, nous ont rejoints », se félicite-t-il. En 2007, Philippe Vasseur décide de créer le World Forum Lille, où chaque année des spécialistes internationaux du développement durable, des ONG et des acteurs économiques se rencontrent pour présenter de « bonnes pratiques »



*Philippe Vasseur.* (PHOTOPQR/  
« LA VOIX DU NORD »/PHILIPPE DÉLECROIX)

en matière d'économie responsable. « Cette année, du 19 au 21 novembre, nous avons retenu le thème de *l'argent responsable*. Notre objectif n'est pas de faire de la morale mais de montrer des cas concrets qui fonctionnent. Quelque part, aujourd'hui j'ai l'impression de faire de la politique avec un grand P. » **GUILLAUME ZAMBAUX**